



## ● 6月の美化パトロールについて

6月19日(日)、JR多治見駅周辺にて美化パトロールを実施しました。

多治見市役所駅北庁舎前に午前9時集合、参加メンバーは、まち美化推進協議会メンバー：7名、多治見市環境課：2名の合計9名です。

梅雨時とは思えない好天气に恵まれ、スタート時の午前9時ごろには、気温は既に25℃を超えていました。

パトロールは、多治見市役所駅北庁舎を起点に、まずは駅北のタクシー乗り場、



美化パトロール中の様子



今回のパトロールで集めたごみの量

バス発着場のロータリー周辺を巡回し、多治見駅南北連絡通路を渡って駅南側に移動しました。駅南側では、タクシー乗り場、バス発着場、駅前道路(地下連絡通路含む)などを巡回し、ヤマカまなびパーク前から、昭和橋北側、陶都大橋北側、栄町を回って、再び市役所北庁舎に戻る約1時間のコースでした。

全体的に感じたことは、ここ1~2年常にかけていることですが、多治見駅南北共に大変きれいに保たれているということです。空き缶や食料品廃プラなどのごみは極めて少なく、タバコの吸い殻も、以前に比べれば格段に少なくなりました。

ただ、全くごみが無いわけではなく、駅南側道路の地下連絡通路や、道路脇の植込みの中などには、空き缶やマスクなどが散見されました。道路や歩道の脇にはタバコの吸い殻も点々としてあります。

周りがきれいになったせいで、小さなごみでも随分目立つようになりました。

多治見駅南側の再開発工事も進んできて、建物の骨格が見えてきました。今は工事規制のため、通勤通学時間帯以外は人通りも少ないように思いますが、それでも駅前道路脇の据付花壇には新しい花の苗が植えられていました。南北共に今以上にきれいさを保ち、再開発のオープンを迎えて頂きたいと思います。 【高木】

## ● 最近のごみ事情（捨てる前に考えよう）

暇に任せて、『ごみとは?』と検索してみました。結果は、『ものの役に立たず利用価値の無いもの、埃、塵、芥（あくた）』と出て来ました。芥とは『ごみ、くず、カス、つまり値打ちの無いもの』とのことです。

しかし、昨今世界中の色々な分野の方々が、「ストップ・ザ環境汚染」を目指して、ごみの削減に取り組んでいます。

身近なものでは生ごみ、食品残渣から、肥料、飼料が作られ、ペットボトルからはペレット、アクセサリー、繊維等、数えきれない程生み出されています。

金属、紙、布、瓶のリサイクル品もしかり、私達の生活環境を守るため企業、研究者、老若男女を問わず皆さんの努力、ひらめき、アイデアでごみ事情は日々進化しています。

テレビで使い捨てカイロが汚れた川や海の浄化に役立つと言っていました。

誰でも環境改善に協力出来る簡単な事が有ります。

徹底したごみの分別、ポイ捨てをしない、させないきれいなまちづくりです。多治見市には沢山の環境ボランティアの団体があります。

令和5年2月19日（日）多治見環境フェア2023がヤマカまなびパークで開催される予定です。

多治見市の環境団体、学校、企業の環境への取り組みの発表の場です。ぜひ、ご参加下さい。

【中村】



多治見市三の倉町猪場37番地  
にある堆肥化センター

- ① 生ごみから堆肥を製造する機能と
- ② 天ぷら油からBDF（バイオディーゼル燃料）を製造する機能があります。

## ● 新メンバーのご紹介



亀井芳樹さん

みなさま、はじめまして。

明和町在住の亀井芳樹と申します。

年齢は 39 歳です。

私は名古屋生まれですが、多治見の自然と生活環境が大好きになり、今はこちらに住居を構え日々の生活を送っております。

その大好きな多治見では、里山づくりの会や、こども食堂、そして、「まち美化推進協議会」に参加しております。

この会に参加するきっかけは、「多治見の自然や生活環境に貢献したい」と思っていたときに、広報で見つけ、応募した事がきっかけでした。

しかし、知り合いも居ない為、不安な気持ちを抱えたまま応募しました。

いざ参加してみると、新人の私に対しても皆さま親切に接して下さり、とても温かい場所であることを知りました。

また、同じ思いを持った仲間と共にごみ拾いをし、汗を流すことは、「暑いや、疲れた」よりも「楽しい」の気持ちが優っているように思います。

さらには、私が大好きになり、住居を構えることに至った多治見を、普段から裏で支えている方々が居ることに、大きな感謝の気持ちを持ちました。

今後も、この多治見や周りの皆様に対する感謝の気持ちを、「まち美化」という行動に変え、継続していきたいと思えます。

新しい仲間も募集中です。

ぜひ、私達と一緒に、素敵な汗を流しましょう！

【亀井】

美化パトロール、定例会に参加していただける方を募集中です。

どなたでも参加できます。

最近の美化パトロールには、小学生での親子参加、高校生参加もあります。

ご興味のある方は、集合時間、場所等をご案内しますので、  
まち美化推進協議会事務局(環境課)まで、ご連絡ください。



## まち美化推進協議会の今後の活動予定

- 10月9日(日) 美化パトロール(土岐川・国長橋付近)
- 10月12日(水) 犬のしつけ方教室(南姫公民館)
- 11月3日(祝・木) 多治見まつり 美化パトロール啓発(オリベストリート・市役所本庁舎付近)
- 11月9日(水) 定例会(市役所本庁舎内)
- 12月11日(日) 美化パトロール(多治見駅付近)
- 12月14日(水) 定例会(市役所本庁舎内)
- 1月8日(日) 出初式 美化パトロール啓発(土岐川 産業文化センター付近)
- 1月11日(水) 定例会(市役所本庁舎内)

- ※1 原則、定例会は第2水曜日、美化パトロールは第2日曜日に実施します。
- ※2 美化パトロールの時に、火ばさみ、ごみ袋は用意します。
- ※3 活動を中止・延期にする場合がありますので、お問合せください。



多治見市まち美化推進協議会のホームページを作成しました。  
まちピカ通信のバックナンバー、予定が掲載されています。  
お気軽にアクセスしてください。

多治見市まち美化推進協議会

QRコードはこちら ⇒



まちピカ通信 第65号 2022年9月発行

(次回2022年12月発行)

多治見市まち美化推進協議会 会長 大嶽元則

《会員》 磯村美代子・落合宇光・亀井芳樹・高木勝美・高田保隆・中村京子  
・西迫静隆・水野美恵子・渡邊月光

【まち美化推進協議会事務局：多治見市役所環境課廃棄物対策グループ担当 犬塚】

☎ 22-1580 (直通) 📠 22-1186 ✉ kankyo@city.tajimi.lg.jp